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Pèlerinages et pauses spirituelles

 ÉDITO

2

Inscrites dans la tradition 
catholique, les pauses 
spirituelles - comme les 
pèlerinages, les retraites ou 
les temps de méditations - 
sont des pratiques 
essentielles dans la vie des 
chrétiens. Faire une pause, 
c’est prendre le temps de se 
mettre à l’écoute de soi et de 
Dieu, c’est offrir un espace à 

Dieu pour redonner du sens à sa vie et un élan 
à sa foi chrétienne.

Tandis que nous aspirons tous à ces pauses qui 
nous font du bien, et parce que l’été est propice 
à un changement de rythme, Le Jour du Seigneur 
nous emmène chaque dimanche à partir du 
18 juin en ces lieux qui ont fait de la halte spirituelle 
leur spécificité. Partons à la rencontre de ces 
communautés et de leur diversité.

Pour ouvrir la saison, nous irons célébrer la messe 
avec la paroisse de Palavas-Pérols, qui aménage 
des temps de prière et d’adoration au cœur de 
l’effervescence touristique du littoral héraultais. 

Tour à tour, nous partagerons des moments 
intenses comme lors du pèlerinage des pères 
de famille à Cotignac dans le Var en juillet, des 
respirations essentielles au Centre spirituel des 
Tourelles à Condette sur la côte d’Opale, des 
retraites au cœur d’abbayes comme à Saint-Martin 
de Mondaye dans le Calvados ou au sein de 
l’abbaye de Boulaur dans le Gers.

Elodie BUZUEL,
responsable de l’unité de programme 
Le Jour du Seigneur
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10h30 – 11h58 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

10h30 : Magazine
Nous découvrirons comment se prépare la pastorale 
estivale proposée aux touristes dans la paroisse où a 
lieu la célébration. Un focus sera fait sur l’adoration du 
Saint-Sacrement, une forme de prière et de dévotion en 
vogue.

10h40 : MESSE
Célébrée en direct de l’église Saint-Sixte-II à Pérols (34)
Prédicateur : P. Denis Ledogar, assomptionniste
Président : P. Hervé Dussel, curé
Initialement baptisée Saint-Sauveur, l’église de cette 
commune fut renommée « Saint-Sixte II » vers le XVe 
siècle. Chaque été, la ville organise une grande fête 
taurine en l’honneur de son saint patron (6 août).

11h30 : DOCUMENTAIRE
« CHARLES DE GAULLE, 
LA FOI DU GÉNÉRAL »
Réalisé par Marie-Christine Gambart
De Charles de Gaulle, nous croyons tout savoir. Des 
dizaines de films ont tracé le portrait du résistant ou 

du premier Président de la Vème République. Pourtant, 
sa foi chrétienne demeure méconnue ou ignorée. Les 
témoignages de ceux qui l’ont connu et fréquenté, 
ou les écrits publics et privés qu’il a laissés, livrent 
néanmoins des indications précieuses sur la foi du 
Général. « L’Église fait partie de sa vie » dira l’agnostique 
André Malraux. « Sans la foi et une relation singulière et 
régulière avec Dieu, Charles de Gaulle n’aurait pas existé 
tel que nous le connaissons » ajoutera son petit-neveu 
Laurent de Gaulle. Ce documentaire est à la fois un portrait 
intime et une enquête historique sur la vie de Charles de 
Gaulle. Il raconte les événements petits et grands qui, 
tous, s’expliquent par la foi chrétienne du Général. Pour la 
première fois, la vie de l’homme, du soldat et du chef d’État 
se trouve éclairée par sa relation à Dieu : sa vie familiale 
et notamment sa relation bouleversante avec sa fille Anne, 
née trisomique ; la place laissée à Yvonne, son épouse ; la 
Présidence de la République ; le pardon de la réconciliation 
franco-allemande ; ses rapports étroits avec le Vatican ; 
son regard sur le monde... Si l’enjeu du film est de saisir 
la dimension spirituelle de cet homme hors du commun, 
l’enquête historique éclaircit d’autres mystères : cette foi et 
cette pratique religieuse ont-elles compté dans certaines 
des décisions que le Général eut à prendre à la Libération 
ou sous la Vème République ? Comment de Gaulle agit-il en 
homme d’État et en chrétien, à défaut de vouloir être 
« un homme d’État chrétien » ?
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10h30 – 11h58 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

10h30 : Magazine
Le frère Yves Combeau, dominicain, accompagnera les 
téléspectateurs durant cette première partie d’émission. 
« Les tablettes de la foi », court format d’animation qui 
décortique en une minute un mot ou une expression de  
la foi chrétienne, sera consacré à « la géhenne ». Enfin, 
le portrait d’un couple de paroissiens  de l’église Notre-
Dame-du-Léman, où a lieu la célébration, sera diffusé 
avant la retransmission de la messe.

10h45 : MESSE
Célébrée en direct de l’église Notre-Dame-du-Léman à 
Thonon-les-Bains (74)
Prédicateur : Fr. Yves Combeau, dominicain
Président : P. Jean-Yves Le Tué
L’église construite en 1935 par Maurice NOVARINA 
abrite une immense mosaïque représentant Notre-Dame 
du Léman et la barque lémanique reconnaissable à ses 
voiles croisées en ciseaux. Situé entre Rhône et Rhin, 
le lac Léman fut dès la préhistoire un axe majeur de 
navigation pour le commerce.

11h30 : DOCUMENTAIRE
« UN JÉSUITE AU SERVICE 
DE LA RÉPUBLIQUE »
Réalisé par Jérôme Tournier
Jérôme Tournier propose avec « Un jésuite au service 
de la République » un portrait de son ancien professeur 
de philosophie, Luc Pareydt. Ce dernier est jésuite et 
consul général de France à Jérusalem, poste dont les 
attributions remontent au XVIème siècle. L’intrication entre 
la dimension cléricale et la diplomatie est totale dans 
cette fonction, le rôle du dialogue interreligieux étant 
prépondérant dans le conflit israélo-palestinien. Luc 
Pareydt est chargé, au nom de la France, de la protection 
des communautés catholiques de Terre sainte. Certaines 
communautés, comme la communauté Saint-Etienne-
de-Jérusalem, qui abrite un centre de recherche, une 
basilique et un couvent dominicain, sont convoitées par 
la municipalité de Jérusalem. La pression immobilière est 
forte dans un contexte de guerre de territoire. Jérôme 
Tournier suit également Luc Pareydt lorsqu’il représente 
la France à l’orphelinat de Bethléem, au camp de 
réfugiés d’Aida, ou à la conférence de presse organisée 
par le nouvel administrateur apostolique qui vient 
d’être nommé à la tête de l’Église catholique d’Orient. 
Une facette peu connue de la diplomatie française à 
l’étranger.
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10h20 – 11h50 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

Changement d’horaire en raison du Tour de France
10h30 : Magazine
En ouverture d’émission, focus sur le pèlerinage des 
pères de famille à Cotignac, dans le Var, qui réunit 
chaque été plus de mille hommes. Cette parenthèse 
dans leur vie de famille est un moment privilégié 
d’expression de leur foi. Le Jour du Seigneur a suivi 
un groupe d’une trentaine de marseillais au départ du 
monastère dominicain de la Sainte-Baume.

10h35 : MESSE
Pèlerinage des pères de famille
Sanctuaire Notre-Dame-de-Grâces à Cotignac (83)
Président et prédicateur : Mgr Dominique Rey, 
évêque de Fréjus-Toulon
Sur le mont Verdaille, le Sanctuaire Notre-Dame de 
Grâces vit le jour à la demande de la Vierge Marie 
apparue en août 1519 à Jean de la Baume, un bûcheron 
pieux. Elle voulu qu’on y bâtisse une église et qu’on 
y vienne en procession. Ce que firent de nombreux 
pèlerins comme le roi Louis XIV et sa mère, et plus 
récemment les mères de famille et les pères de famille.

11h20 : DOCUMENTAIRE
« TOUS FRÈRES DE JOSEPH »
Réalisé par Marie Viloin
Que savons-nous de Saint Joseph ? Peu de choses. Il 
était un vieillard, obéissant, taciturne, un juste. Or ce film 
esquisse un nouveau portrait de Joseph, à partir des 
ruptures qu’il a subies mais assumées dans sa vie et dans 
lesquelles quatre témoins se reconnaissent « frères de 
Joseph ».  
Saint Joseph a dû faire face à l’inattendu de Dieu, sa 
fiancée qui lui annonce qu’elle est enceinte du tout Autre. 
À quatre reprises, il est plongé dans une profonde torpeur 
qui anesthésie sa conscience, moyen par lequel Dieu lui 
parle des choix qu’il doit faire. Saint Joseph, père adoptif, 
éduque son fils dans une présence aimante mais ô combien 
silencieuse. Enfin, à plusieurs reprises dans sa vie, Joseph 
se retrouve dans la peau d’un migrant, il doit partir, quitter 
sa terre, pour sauver sa famille.
Quatre hommes et femme, d’une cinquantaine d’années, 
ont en commun de vibrer aux sonorités d’un des 
événements de la vie de Joseph. Ils narrent l’histoire de ces 
changements prophétiques dans leur existence qui les ont 
mis en route, différents, vers une paternité de Dieu pour 
eux, leur donnant de redécouvrir comment accueillir de 
manière nouvelle leur épouse, leur enfant, leur travail, leur 
terre, leur famille.
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10h30 – 11h30 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

Rendu d’antenne anticipé en raison 
du Tour de France

10h35 : MESSE
Messe en direct de l’église Saint-Nicolas à Avize (51)
Prédicateur : P. Thierry Lamboley, jésuite
Président : P. Grégoire Herman, curé
L’église, ancienne abbatiale d’un monastère 
bénédictin, a une nef du 12ème siècle. S’y trouve 
« le Dernier de César », une peinture attribuée au peintre 
Italien Orazion Borgiani (XVIIe s.). La paroisse située au 
milieu des vignes de Champagne est animée par un 
prêtre polonais, musicien et aumônier en prison.
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 DIMANCHE 16 JUILLET

10h30 – 11h58 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

10h30 : Magazine
Durant cette première partie d’émission, le père 
Thierry Lamboley accompagnera les téléspectateurs. 
« Les tablettes de la foi », court format d’animation qui 
décortique en une minute un mot ou une expression de  
la foi chrétienne, sera consacré à « la conversion ».
Un reportage suivra sur le boom des retraites 
ignatiennes, au Châtelard à Francheville (69).

10h45 : MESSE
Messe en direct de la basilique Notre-Dame-de-Bonne-
Espérance à Estinnes (Belgique)
Président et prédicateur : Jean-Pierre Lorrette, 
vicaire épiscopal
Située près de Charleroi, l’ancienne abbaye Notre-
Dame de Bonne-Espérance domine de ses neuf siècles  
la campagne du Hainaut. Cette merveille architecturale 
est classée patrimoine exceptionnel de Wallonie. 
Désertée par les religieux au XIXème siècle, elle abrite 
désormais un établissement scolaire, un centre diocésain 
et un Centre d’Histoire et d’Art Sacré. La messe qui y 
sera célébrée sera animée avec des chants grégoriens.

11h30 : DOCUMENTAIRE 
(rediffusion - 2012)
« LE VILLAGE SAINT-JOSEPH : 
UN AUTRE CHEMIN »
Réalisé par Laurence Chartier
Le village Saint-Joseph, à Plounévez-Quintin dans 
les Côtes-d’Armor, a été créé en 2000 par Katia et 
Nathanaël. Dans ce lieu d’accueil, d’écoute et de prière 
se reconstruisent SDF, handicapés, toxicomanes, repris 
de justice. Ils s’appellent Jean-Michel, Franck ou Marcel 
et reprennent vie un peu plus chaque jour au contact 
de l’amour qu’ils reçoivent et qu’ils donnent au foyer. 
Nathanaël et Katia accueillent tous ceux qui frappent à 
leur porte comme de véritables envoyés de Dieu. Au fil du 
temps, leur maison est devenue un lieu de résurrection. 
À travers les témoignages des résidents, ce film retrace le 
parcours chaotique d’égarés de la vie qui retrouvent enfin 
leur chemin.
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10h30 – 11h58 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

10h30 : Magazine
Depuis son ouverture il y a trente ans, le centre spirituel 
des Tourelles a accueilli 10 000 couples. Reportage sur 
un couple qui témoignera de la raison pour laquelle 
ils participent à une session de formation.

10h40 : MESSE
Messe en direct du centre spirituel Les Tourelles 
à Condette, en plein air (62)
Président et prédicateur : Mgr Jean-Paul Jaeger, 
évêque d’Arras
Sur la Côte d’Opale, entre Boulogne sur Mer et le 
Touquet, la Maison des Tourelles fête ses 30 ans. 
Située entre mer et forêt, elle est à deux pas de 
l’Angleterre. Au milieu d’un grand parc arboré, cette 
Maison offre un espace de repos et de prière pour tous. 
La messe télévisée y est célébrée en communion avec 
cet anniversaire.

11h30 : DOCUMENTAIRE
(rediffusion - 2013)
« D’OÙ VIENS-TU MARIE ? »
Réalisé par Valérie Manuel
Dans Notre- Dame de Paris, la figure de la Madone a 
profondément marqué l’imaginaire des artistes au cours 
des siècles. En pénétrant dans la cathédrale, ce film nous 
montre l’évolution de l’image de Marie à travers les portails, 
boiseries, peintures ou vitraux.
Marie y est représentée 37 fois à travers la sculpture, 
la peinture ou le vitrail. On peut suivre la vie de Marie, 
de l’Annonciation à la Visitation, de la Nativité à l’Adoration 
des Mages mais aussi Vierge de douleur ou Assomption. 
En regardant les créations des artistes, la réalisatrice tente 
de comprendre leur ferveur, l’importance de leur dévotion 
à la Vierge et l’attente des commanditaires pour lesquels ils 
travaillaient. N’est-ce pas leurs regards à tous qui ont fait 
évoluer l’image de la Vierge Marie ?
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 DIMANCHE 30 JUILLET

10h30 – 11h58 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

10h30 : Magazine
Première abbaye de France libérée par les troupes alliées 
en 1944, toute proche des plages du débarquement et 
du cimetière d’Omaha Beach, l’abbaye de Mondaye 
accueille beaucoup de pèlerins de l’Histoire du 
XXe siècle. En proposant de nombreuses sessions, les 
frères prémontrés continuent à accueillir largement. 
Interview du père abbé, François-Marie.

10h40 : MESSE
Célébrée depuis l’abbaye Saint-Martin de Mondaye à 
Juaye-Mondaye (14)
Président et prédicateur : P. François-Marie Humann, 
abbé
Saint-Martin de Mondaye est une abbaye de l’ordre 
des Prémontrés qui a connu huit siècles d’histoire 
mouvementée. Elle a été fondée en 1202 sur la 
commune de Juaye-Mondaye dans le Calvados et 
a beaucoup souffert des guerres de religions. Avec 
sa reconstruction au XVIIIè siècle, l’abbaye a connu 
une nouvelle ère florissante. L’église abbatiale et les 

bâtiments conventuels forment un ensemble classique 
très harmonieux qui abrite aujourd’hui encore 48 religieux 
et 20 frères.

11h30 : DOCUMENTAIRE
(rediffusion - 2012)
« MYSTIQUE D’ABORD : 
L’ABBÉ PIERRE » (1912-2007)
Réalisé par Claire Jeanteur
Si on connaît l’engagement caritatif de l’Abbé Pierre, sa 
vie spirituelle n’est publiquement apparue que de manière 
furtive. Pour beaucoup il est l’homme de l’appel de 1954, le 
fondateur du mouvement Emmaüs, le défenseur de la cause 
des pauvres, le militant du droit au logement.
Mais très peu connaissent sa vie de foi. Engagé jusqu’au 
bout au côté des sans-logis et des pauvres, l’Abbé Pierre 
est pourtant tout d’abord un mystique. Et cette mystique, 
cette relation constante avec l’éternel Amour, est en réalité 
le combustible de son action. Derrière la pèlerine familière 
aux médias, les discours provocateurs, les coups de gueule 
contre nos indifférences et tout au long de ses combats au 
service du partage, se tient aussi un homme de silence, un 
homme enraciné dans la prière, un mystique au service de 
l’Être éternel.
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10h30 – 11h58 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

10h30 : DOCUMENTAIRE
(rediffusion - 2010)
« L’ATTRAIT DES ABBAYES », 
Réalisé par Maurween Veyret
Aucun chiffre ne le prouve, mais les monastères l’attestent : 
leurs abbayes ont un succès grandissant depuis plusieurs 
années. Lieu de quiétude et de prière, de réconfort et 
d’accompagnement, les monastères sont aujourd’hui un lieu 
privilégié de retraite pour les hommes du monde. 
Tous les profils sont attirés dans les abbayes. Des religieux 
aussi bien que des laïcs, des hommes et des femmes, des 
jeunes et des vieux, des personnes pratiquantes comme 
des personnes en recherche, des catholiques ou d’autres 
confessions, des couples et des célibataires. 
Trois abbayes illustrent ces différences. À l’abbaye du 
Rivet dans la Gironde, les sœurs cisterciennes tiennent 
une hostellerie qui accueille toute personne qui cherche 
Dieu, la paix, à l’image de Christel et Isabelle, clowns 
professionnels, ou tout simplement le silence, comme 
Anne Nozière auteur et metteur en scène. À l’abbaye 
de la Pierre qui Vire en Bourgogne, Armand, étudiant, 
révise ses examens avec un ami, Henri. Tous deux ont 
choisi cet endroit pour s’isoler et pouvoir se consacrer à 

l’étude. L’abbaye d’Ourscamp dans l’Oise est l’occasion 
de rencontrer un couple de fiancés lors  d’une session de 
préparation au mariage. Ils nous disent pourquoi ils ont 
choisi un monastère pour répondre à leurs questions et 
échanger avec d’autres couples.

10h50 : MESSE
Célébrée en direct de l’abbaye Sainte-Marie 
à Boulaur (32) 
Prédicateur : P. Jean-Philippe Fabre, prêtre du diocèse 
de Paris
Président : Fr. Philippe Jaillot, dominicain, producteur 
du Jour du Seigneur
L’abbaye Sainte-Marie de Boulaur est un monastère 
de moniales cisterciennes (règle de Saint Benoît). 
Située dans le Gers, elle fut fondée en 1142 et dépendait 
de l’abbaye de Fontevraud. Le monastère tire son nom 
du latin Bonus Locus, le Bon Lieu. Dans le cloître de 
l’église romane trône la statue d’une Vierge à l’Enfant 
retrouvée sous un carrelage baptisée la « Belle Dame » 
de Boulaur. Les moniales vivent des produits de leur 
exploitation agricole et les offices religieux en chant 
grégorien rythment leurs journées.
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 DIMANCHE 13 AOÛT

10h30 – 11h58 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

10h30 : DOCUMENTAIRE
(rediffusion - 2011)
« LA VIERGE D’EL ROCIO »
Réalisé par Jean-Claude Poirson
et Lorraine Robinson
Ce court documentaire nous plonge au cœur du pèlerinage 
d’El Rocio où, chaque année, des croyants venus de toute 
l’Espagne et d’Europe viennent célébrer la vierge dans 
une ferveur religieuse hors du commun. C’est au XVème 

siècle, au cœur de l’Andalousie, qu’est née la légende de 
la vierge D’El Rocio. Dans le creux d’un arbre entouré de 
marais, un berger aurait découvert une statue de la Vierge. 
Les villageois décidèrent alors de la charger sur un char à 
bœufs afin de l’emmener dans leur village. En traversant une 
zone marécageuse, « Las Rocinas », les bêtes refusèrent 
d’avancer. Les villageois y virent alors une manifestation 
de la volonté divine et décidèrent de la laisser dans le 
marais. Ils construisirent alors un ermitage et la statue fut 
appelée « Vierge de Las Rocinas » (La Mère des Marais). 
Cette décision marqua la naissance du village d’El Rocio 
et la création du pèlerinage « Romeria d’El Rocio » au 
moment de la Pentecôte. Ce documentaire témoigne de 

la ferveur religieuse des pèlerins. Entre chants, danses et 
images montrant les célébrations des différentes confréries, 
ce documentaire parvient à nous transmettre l’ambiance 
chaleureuse et émotionnellement chargée de ce pèlerinage 
atypique.

11h : MESSE
Messe en différé de la Cathédrale Saint-Quentin à 
Hasselt (Belgique).
Prédicateur et président : Mgr Patrick Hoogmartens, 
évêque de Hasselt
Le thème de la célébration sera “Source de l’espoir” 
dans le cadre des fêtes septennales en l’honneur de 
Marie, Virga Jesse
Célébration en flamand traduite en français, et chantée 
par les choeurs de la Cathédrale.
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10h30 – 12h :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

Dans un court sujet diffusé avant le documentaire, 
Jean Vanier nous dira ce que représente pour lui 
l’Assomption : l’une des grandes fêtes du calendrier 
liturgique, la plus importante solennité concernant la 
Vierge Marie.

10h30 : DOCUMENTAIRE
« NOTRE-DAME D’APARECIDA »
Réalisé par Jean-Michel Rodrigo
Destination Brésil au sud de Rio de Janiero
On ne voit qu’elle, et de très loin… surgie de terre, tombée 
du ciel, plantée au beau milieu d’une campagne verte et 
vallonnée. Imposante comme l’étaient certainement les 
cathédrales du Moyen-âge avec cette tour de château 
fortifié qui frôle les nuages et un dôme géant rappelant la 
moitié du globe terrestre. La toiture participe à l’éclairage 
de la mise en scène grandiose du lieu. Elle reflète les pluies 
d’éclairs, les arcs en ciel, les rayons du soleil qui percent 
la noirceur des nuages, après les tourmentes presque 
quotidiennes dans la région. 
Dire que la basilique d’Aparecida do Norte est belle relève 
de la subjectivité, forcément, mais n’hésitons pas à l’écrire : 
l’ensemble est littéralement époustouflant. Rien d’étonnant 

à ce que les Brésiliens (les femmes plus encore que les 
hommes) – catholiques ou non - en tirent une si grande 
fierté, religieuse et patriotique. Chaque année, douze 
millions d’entre eux s’y rendent à pied, en vélo, en train, 
en voiture, en car. Ils viennent communier, aimer, prier.
C’est encore plus vrai en 2017, alors que l’église brésilienne 
se prépare à célébrer le tricentenaire de la Vierge 
d’Aparecida. Ce documentaire permet de faire connaître au 
grand public ce sanctuaire, le plus grand site catholique 
au monde après le Vatican, mais dont on ignore tout hors 
les frontières du Brésil.

11h : MESSE
Messe de l’Assomption en direct de l’église Saint-Joseph 
de La Tour-de-Trême, en Suisse romande, et plus 
précisément en Gruyère.
Président : P. Bernard Miserez. 
Le chœur paroissial sera dirigé par Pierre-Fabien 
Roubaty, pianiste et membre - avec l’organiste Vincent 
Perrenoud et les instrumentistes, du Chœur Arsis de 
Fribourg. Ils interpréteront des extraits de la « Missa 
brevis en sol » de Mozart, et des chants de la région en 
patois gruérien.



13

 DIMANCHE 20 AOÛT

10h30 – 11h58 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

10h30 : Magazine
En Périgord, les jeunes collégiens s’élancent sur les 
routes chaque été pour un pèlerinage en VTT qui va de 
Périgueux à Capelou. Reportage !

10h45 : MESSE
Célébrée en direct de l’église Saint-Etienne-la-Cité à 
Périgueux (24)
Prédicateur : P. Thierry Lamboley, jésuite
Président : P. Thomas Magimel
Cathédrale jusqu’en 1669, l’église est construite dans 
l’ancienne cité gallo-romaine de Périgueux. Elle a été 
élevée entre le XIème et le XIIème siècle. Même si elle 
fut très abîmée par les Huguenots en 1577, elle n’en 
demeure pas moins un très beau témoignage de l’art 
roman en Dordogne.

11h30 : DOCUMENTAIRE
« LA PLACE DES FEMMES DANS 
L’ÉGLISE. FAITES-LES TAIRE »
Titre sous réserve
Réalisé par Marie Viloin 
Récemment, le pape François s’insurgeait, mettant en garde 
son auditoire de voir se transformer « le service des uns en 
pouvoir et le service des autres en servitude ». Il n’admettait 
pas l’idée de voir pouvoir et autorité trop facilement entrer 
en interférence. Car en effet, elles sont nombreuses les 
femmes, ces religieuses, qui, dans l’Église, n’ont pas encore 
voix au chapitre. Et lorsqu’elles veulent prendre la parole, 
les hommes les font taire.
Ce film cherche à comprendre l’origine d’une telle situation. 
Car si depuis Vatican II, les femmes travaillent davantage à 
des postes à responsabilité, la question de leur place dans 
l’Église reste tout de même à un niveau programmatique. 
Il y a des peurs, des résistances qui les maintiennent dans 
une invisibilité aveuglante. 
Très tôt, au 19ème siècle, Elisabeth Cady Stanton, qui militait 
pour la reconnaissance des droits des femmes, se penchait 
sur le texte biblique pour étudier comment la religion 
faisait taire les femmes. À sa suite, ce film donne la parole 
aux exégètes, des femmes mais aussi des hommes, qui 
poursuivent la lecture du corpus biblique d’un point de vue 
féminin, pour envisager une autre place des femmes dans 
l’Église.
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10h30 – 11h58 :  
LE JOUR DU SEIGNEUR

Tout direct depuis l’île de la Réunion

10h30 : Magazine
David Milliat fait découvrir la Réunion et plus 
particulièrement, en cette première partie d’émission, les 
fidèles de l’église du Sacré-Cœur des Colimaçons à 
Saint-Leu où la messe est célébrée. Chaque année, en 
juin, ils sont des milliers venus de toute l’île à se rendre 
ici en pèlerinage pour la fête du Sacré Cœur de Jésus, 
le 23 juin. Une démarche de foi vécue en famille ou avec 
des proches. Au programme de cet événement qui se 
déroule sur une journée : des temps de prière et de 
rencontre, et un pique-nique réunionnais.  
L’émission propose un coup de projecteur sur les 
tous récents vitraux de l’église des Colimaçons : 
cinquante-huit figures de Saints réalisés par un jeune 
artiste-illustrateur, Alban de Chateauvieux. « Nous avons 
choisi des saints qui illustraient les vertus théologales 
et cardinales de l’Église catholique, raconte Alban de 
Chateauvieux dans la revue du diocèse, et de l’autre 
côté des Saints missionnaires et des fondateurs d’ordre 
venus évangéliser ou se donner à l’île de la Réunion. Un 
autre axe important était de choisir des Saints de l’Océan 
Indien et des Saints du XXe siècle. »

10h45 : MESSE
Célébrée en direct de l’église du Sacré-Cœur-de-Jésus, 
Les Colimaçons à Saint-Leu (La Réunion)
Président et prédicateur : Mgr Gilbert Aubry, évêque de 
Saint-Denis-de-La-Réunion.

11h30 : Magazine
David Milliat est toujours en direct de l’église du 
Sacré-Cœur des Colimaçons à Saint-Leu sur l’île de 
La Réunion. Si les catholiques sont majoritaires à La 
Réunion et si l’on dit que la foi est ici partout, que les 
Réunionnais ont un sens profondément religieux, quelle 
forme prend-elle pour les catholiques ? Quelles sont 
ces expressions particulières ? Leur foi est marquée par 
l’histoire de l’île et par ces différents apports humains et 
religieux.
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n DIMANCHE 18 JUIN
10h30-11h58 : Le Jour du Seigneur
10h40 : Messe à l’église Saint-Sixte-II à Pérols (34)
Prédicateur : P. Denis Ledogar, assomptionniste
Président : P. Hervé Dussel, curé
11h30 : « Charles de Gaulle, la foi du Général », 
de Marie-Christine Gambart

n DIMANCHE 25 JUIN
10h30-11h58 : Le Jour du Seigneur
10h45 : Messe à l’église Notre-Dame-du-Léman 
à Thonon-les-Bains (74)
Prédicateur : Fr. Yves Combeau, dominicain
Président : P. Jean-Yves Le Tué
11h30 : « Un jésuite au service de la République », 
de Jérôme Tournier

n DIMANCHE 2 JUILLET
10h20-11h50 : Le Jour du Seigneur
10h35 : Messe (Pèlerinage des pères de famille)
Sanctuaire Notre-Dame-de-Grâces à Cotignac (83)
Président et prédicateur : Mgr Dominique Rey, évêque 
de Fréjus-Toulon
11h20 : « Tous frères de Joseph », de Marie Viloin

n DIMANCHE 9 JUILLET
10h30-11h30 : Le Jour du Seigneur
10h35 : Messe à l’église Saint-Nicolas à Avize (51)
Prédicateur : P. Thierry Lamboley, jésuite
Président : P. Grégoire Herman, curé

n DIMANCHE 16 JUILLET
10h30-11h58 : Le Jour du Seigneur
10h45 : Messe à la basilique Notre-Dame-de-Bonne-
Espérance à Estinnes (Belgique)
Président et prédicateur : Jean-Pierre Lorrette, vicaire 
épiscopal
11h30 : « Le village Saint-Joseph : un autre chemin », 
de Laurence Chartier

n DIMANCHE 23 JUILLET
10h30-11h58 : Le Jour du Seigneur
10h40 : Messe au centre spirituel Les Tourelles
à Condette (62)
Président et prédicateur : Mgr Jean-Paul Jaeger, 
évêque d’Arras
11h30 : « D’où viens-tu Marie ? », de Valérie Manuel,

n DIMANCHE 30 JUILLET
10h30-11h58 : Le Jour du Seigneur
10h40 : Messe à l’abbaye Saint-Martin de Mondaye 
à Juaye-Mondaye (14)
Président et prédicateur : P. François-Marie Humann, 
abbé
11h30 : « Mystique d’abord, l’abbé Pierre », 
de Claire Jeanteur

n DIMANCHE 6 AOÛT
10h30-11h58 : Le Jour du Seigneur
10h30 : « L’attrait des abbayes », de Maurween Veyret
10h50 : Messe à l’abbaye Sainte-Marie à Boulaur (32)
Prédicateur : P. Jean-Philippe Fabre, prêtre du 
diocèse de Paris
Président : Fr. Philippe Jaillot, dominicain, producteur 
du Jour du Seigneur

n DIMANCHE 13 AOÛT
10h30-11h58 : Le Jour du Seigneur
10h30 : « La vierge d’el Rocio », de Jean-Claude 
Poirson et Lorraine Robinson
11h : Messe en différé de Hasselt en Belgique

n MARDI 15 AOÛT - FÊTE DE L’ASSOMPTION
10h30-12h : Le Jour du Seigneur
10h30 : « Notre-Dame d’Aparecida », 
de Jean-Michel Rodrigo
11h : Messe de l’Assomption
La Tour-de-Trême à Saint-Joseph (Suisse)
Président : P. Bernard Miserez

n DIMANCHE 20 AOÛT
10h30-11h58 : Le Jour du Seigneur
10h45 : Messe à l’église Saint-Etienne-de-la-Cité 
à Périgueux (24)
Prédicateur : P. Thierry Lamboley, jésuite
Président : P. Thomas Magimel
11h30 : « La place des femmes dans l’Église. 
Faites-les taire » (titre sous réserve), de Marie Viloin

n DIMANCHE 27 AOÛT
10h30-11h58 : Le Jour du Seigneur
Tout direct depuis la Réunion
10h45 : Messe à l’église du Sacré-Cœur-de-Jésus 
à Saint-Leu, La Réunion
Président et prédicateur : Mgr Gilbert Aubry, 
évêque de Saint-Denis-de-La-Réunion 

 RÉCAPITULATIF DES PROGRAMMES



Le Jour du Seigneur sur les réseaux sociaux
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12 matinées « Spécial été »
du 18 juin au 27 août 2017

Chaque dimanche sur France 2

Toutes nos émissions et documentaires 
sont en replay sur

www.lejourduseigneur.com »

Pèlerinages
et pauses spirituelles

https://www.facebook.com/lejourduseigneur
https://twitter.com/jourduseigneur
http://www.benoitleduc.fr

